

L'Université Claude Bernard Lyon 1 et Microsoft France signent un accord de partenariat

Le 26 Novembre prochain, l'Université Claude Bernard Lyon 1 s'engagera aux côtés de Microsoft sur une série d'actions visant à rapprocher les deux structures en termes de partenariat économique. Première Université française à signer un accord avec le groupe Microsoft, l'Université Lyon 1 place la révolution numérique et les nouvelles technologies au cœur de son projet, comme en témoigne sa première place parmi les universités françaises au classement webometrics, classant les établissements de recherche qui assurent le plus de visibilité sur Internet.

Microsoft et l'Université Lyon 1 ont décidé de développer des actions communes autour des nouvelles technologies. Ce partenariat multi-facettes vise à :

- Positionner l'Université en tant qu'acteur socio-économique majeur dans sa relation avec le monde des entreprises nationales et internationales,
- Donner aux enseignants-chercheurs et aux personnels un accès optimal aux nouvelles technologies,
- Développer l'employabilité des étudiants.

Cette collaboration permettra aussi une meilleure connaissance des activités de chacun des partenaires, de leurs objectifs stratégiques, rôles et missions et ainsi un enrichissement mutuel dans tous les domaines visés par le partenariat.

Microsoft en tant qu'entreprise partenaire opérationnel de l'Université, apportera son savoir-faire, son support technologique, ses structures Microsoft Research et ouvrira son écosystème de partenaires, pour répondre aux enjeux TICE de l'Université.

Le 26 novembre 2007 à 15h00, dans les locaux des facultés du secteur santé de l'Université Lyon 1, Messieurs Eric Boustouller, Président Microsoft France et Lionel Collet, Président de l'Université signeront l'accord-cadre qui prévoit la mise en œuvre d'une série d'actions touchant l'innovation pédagogique grâce aux nouvelles technologies, l'utilisation des nouvelles technologies dans le domaine de la santé, l'accompagnement et le soutien des étudiants et des enseignants-chercheurs. Cet accord témoigne de l'engagement des partenaires à mettre les technologies au service de la pédagogie, vecteur d'intégration, ainsi qu'au service de la recherche.

Véritable contrat moral passé entre elles, cette charte de partenariat économique permettra aux deux parties signataires de relever, ensemble, les défis de demain en termes de compétitivité et de mondialisation.

Cet accord porte sur trois axes principaux :

Le développement des technologies de l'information et de la communication au sein de l'Université Claude Bernard Lyon 1

Les équipes de l'Université Lyon 1 mènent des projets TICE innovants au service de l'enseignement et de la recherche. L'objectif de cet axe est pour Microsoft de leur apporter support et accompagnement pour les projets TICE déjà développés par l'Université, telle la plate forme pédagogique SPIRAL. Cette plateforme d'enseignement à distance déjà utilisée

par plus de 1 000 professeurs du campus pour le partage d'information, la réalisation de documents ou de simulations continue son évolution vers plus d'interactivité grâce à la récente mise en œuvre de facebook permettant aux étudiants connectés de créer du lien social en complément de leurs échanges documentaires. D'autre part, cette plateforme présentée à des entreprises privées de la région, les intéresse pour répliquer sur leur propres sites. C'est donc un axe de recherche et de développement important pour l'université.

Un accès privilégié aux TIC pour les enseignants-chercheurs

Les nouvelles technologies sont un levier important d'efficacité dans le domaine de la médecine, et Microsoft s'y implique depuis plusieurs années (dossier médical personnel, Office Doctor, accessibilité pour les personnes souffrant de handicaps...). Dans le cadre de ce partenariat, Lyon 1, première université française dans le domaine de la santé et Microsoft pourront ainsi travailler en synergie.

Dans le domaine scientifique, Microsoft pourra contribuer en apportant certaines technologies spécifiques, et plus généralement, Microsoft facilitera la diffusion des Appels à Projets de Microsoft Research; ces appels à projets peuvent conduire à l'octroi de bourses de thèses pour les étudiants retenus.

Une coopération pour la professionnalisation des étudiants et des personnels de l'Université

Un vaste programme d'information à l'intention des étudiants et personnels de l'Université est au cœur de cet engagement. Il se décline sous différentes formes :

- En lien avec le bureau d'aide à l'insertion professionnelle de l'Université (SOIE), Information de Microsoft auprès des étudiants sur les programmes de soutien aux emplois (Site Microsoft Emploi).
- Fourniture d'un abonnement, pendant la durée du partenariat, à la plateforme de formation à distance sur les technologies Microsoft (IT Academy), ainsi qu'au programme MSDN AA qui permet l'utilisation gratuite des logiciels dans le cadre des activités pédagogiques.
- Organisation de formations avancées pour optimiser l'utilisation des nouveaux produits Microsoft.
- Communication d'offres de stages de la part de Microsoft avec publication sur le portail Université-Entreprises de l'Université, accompagné d'un suivi de la Direction des Ressources Humaines de Microsoft en coopération avec l'Université.

La Fondation d'Entreprise Lyon 1, au sein du dispositif

La Fondation d'Entreprise Lyon 1 apportera sa structure légale à la réalisation concrète du partenariat pour :

- Promouvoir les activités de l'Université et notamment ses activités TICE.
- Informer l'Université sur les programmes Microsoft de soutien aux Start-Ups, plus particulièrement le Programme IDEES.
- Apporter son soutien aux Etudiants de l'Université Lyon 1 par l'octroi de bourses d'études.

Contact presse

Microsoft France : Christine KECHICHIAN

E-mail : chriske@microsoft.com

Université Claude Bernard Lyon 1 : Béatrice DIAS

Tél. 04 72 44 79 98

E-mail : beatrice.dias@adm.univ-lyon1.fr

Euro RSCG C&O – pour Microsoft France : Stéphane GALFRE

Tel : 01 58 47 95 46

E-mail : stephane.galfre@eurorscg.fr

Données Clés

*Fondée en 1975, **Microsoft** (cotée au NASDAQ sous le symbole MSFT) est le leader mondial du logiciel. La société développe et commercialise une large gamme de logiciels, accessoires et services à usage professionnel et domestique. La mission de Microsoft est de mettre son expertise, sa capacité d'innovation et la passion qui l'anime au service des projets, des ambitions et de la créativité de ses clients et partenaires, afin de faire de la technologie leur meilleure alliée dans l'expression de leur potentiel.*

Créée en 1983, Microsoft France emploie plus de 1200 personnes. Depuis le 1er février 2005, la présidence est assurée par Eric Boustouller.

*Créée en 1970, **l'Université Claude Bernard Lyon 1**, avec 35 000 étudiants, a su s'imposer comme une des plus grandes universités françaises, tant par son nombre d'étudiants que par la qualité de sa recherche. Dans les domaines sciences, technologie, santé ainsi que sciences humaines depuis la récente intégration de l'IUFM, l'Université Lyon 1 avec 80% de filières directement professionnalisantes, montre son attachement à former des jeunes qui peuvent s'insérer immédiatement sur le marché du travail. Avec ces 5 000 personnels répartis sur 14 sites, l'Université Claude Bernard Lyon 1 est aussi un des premiers employeurs publics de la Région Rhône-Alpes.*